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□ 大城真孝 議員

１.町立津嘉山地区公民館の改築について ［ 町長 ］

（１）昭和５５年建設の町立津嘉山地区公民館は現在の建築基準では耐震構造不適格

建物となっているので改築ができないか。

２.幼稚園の土曜日預かり保育について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）現在、土曜日も含めた幼稚園の職員体制はどうなっているか。

（２）平成２８年度から４歳児受け入れに向けての職員の体制はどのように考えてい

るか。
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□ 花城清文 議員

１．幼稚園での土曜日預かり保育は税金の無駄遣いと思うがどうするか

［ 町長・教育委員長 ］

（１）幼稚園での土曜日預かりは希望する親が少なく、４園で行うことは税金の無駄

遣いと思うがどうするか。

（２）幼稚園教諭は土曜日預かり保育を担当した場合、平日に振替休が取れることと

なっている。しかし、代替教諭の配置されないため、振替休が取れないという。代替

教諭がいないのに振替休を取ると、保育や幼稚園経営に大きな支障がでるが、どうす

るか。

（３）南風原、北丘、翔南幼稚園は１人で保育している時間がある。救急が発生した

場合、どうするか。また、不審者等から園児を守る危機管理が不十分だがどうするか。

（４）代替教諭が採用されていないため、職員に大きな負担をかけている。職員の負

担を軽減するため、園長や教育委員会職員も出勤し、全員でカバーしてはどうか。

（５）土曜日に出勤したが振替休が取れなかった職員に超勤手当が支給されていない。

振替休が取れなかった職員に超勤手当を支給すべきではないか。

(６)幼稚園での土曜日預かり保育は問題が多すぎる。指摘した課題の取り組みと子ど

も支援のあり方を改善するため検討委員会を立ち上げたらどうか。

２．個人所有の公衆用道路を国に買い上げしてもらうための要請行動を［ 町長 ］

（１）個人所有の土地を道路として整備すると公衆用道路となり誰もが使用できる。

町はこのような私道を把握すべきだが、調査したことがあるか。

（２）県内には道路が個人所有のため、トラブルが発生したケースがある。個人を犠

牲にしないためにも公道への移管が必要と考えるが、私道を公道に移管するための条

件があるのか。

（３）個人所有の公衆用道路を国・県に買い上げさせるため要請ができないか。また、

県内の市町村が一体となって要請行動ができないか。
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（花城清文議員 一般質問）

３．新川１６６番地横から南風原バイパス間の町道の拡幅と側溝整備を問う

［ 町長 ］

（１）新川集落内の渋滞を緩和するため、新川１６６番地横（旧伊佐商店）から南風

原バイパス間の町道の拡張工事が必要だが、どうするか。

（２）新川１８５番地で集合住宅を建築するための工事が行われている。そのため町

道２１号線の冠水が心配される。そこで、町道に沿った側溝を拡幅してほしいが、ど

うか。

４．黄金森陸上競技場内のトレーニング室をもっと利用しやすくできないか

［ 町長・教育委員長 ］

（１）黄金森陸上競技場のトレーニング室にクーラーを望む人が多い。その声に応え、

クーラーを設置できないか。

（２）トレーニング室隣に何も利用がなされていない部屋がある。その部屋にマット

を敷き、ストレッチ体操ができるよう整備してはどうか。

（３）町外から来る利用者の料金が「環境の杜ふれあい」等より高い。利用料を減額

すれば利用者が増え収入も増えることが予想できる。利用する人の健康づくりを支援

するため、使用料を安くしてはどうか。
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□ 大城勝 議員

１．ＪＡファーマーズ南風原店周辺の交通安全確保を ［ 町長 ］

（１）国道５０７号から、山川交差点を経由して、ＪＡファーマーズマーケット南風

原店へ出入りする車輌には、運転への注意を喚起したい。山川交差点は、車輌の衝突

事故が多い。関係機関への抜本的な事故防止対策が望まれるが、町はこの交差点の危

険度をどのように捉えているか。

（２）ＪＡファーマーズマーケット南風原店のオープンで、隣接する照屋区集落への

車の乗り入れが増えつつある。ＪＡファーマーズへのアクセス道路に案内標識を設置

し、車のスムーズな流れがつくれるよう関係機関と調整できないか。

（３）ＪＡファーマーズ南風原店は、今後、町の経済活性化に大きく貢献していくと

期待している。町は道路行政力を駆使し、道路アクセスへの安全面を内外に強くアピ

ールしてほしい。町の考えはどうか。

２．公園のコンビネーション大型遊具の利用状況について ［ 町長 ］

（１）コンビネーション遊具といわれる大型遊具が設置されている町管理の公園は何

か所か。その費用はいくらか。

（２）大型遊具の利用者数、利用者層などの利用状況はどうか。

（３）設置遊具の維持、安全管理はどのように行っているか。定期的点検のためのマ

ニュアルが作成されているか。

（４）大型遊具を利用しての町民の声はどうか。

３．町民の健康保持増進としてフォークダンスの活用を ［ 町長・教育委員長 ］

（１）フォークダンスの「青い山脈」は沖縄で広く親しまれており、ほとんどの人が

踊れるのではないかと思う。「青い山脈」を踊ることは、町民同士の交流のみでなく、

健康増進につながると考える。南風原町がフォークダンスで健康的なまちづくりに取

り組んでいることを町内外に発信できないか。

（２）町の公民館学級講座に「健康づくりのためのダンス教室」を新設開講し、一般

の町民にフォークダンス「青い山脈」などを普及できないか。

（３）町内の２中学校で、フォークダンスの「青い山脈」を授業の中に取り入れられ

ないか。

（４）町の陸上競技大会などで、フォークダンスの「青い山脈」をアトラクションと

して、取り入れられないか。

（５）町内には、学校現場を退職し、地域で活動している人材が多いと聞く。町行政

はそのような人材を効果的に活用し、町民の健康保持増進を図るべきであると考える

がどうか。
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□ 大宜見洋文 議員

１．南風原町の教育方針にブレはないか ［ 教育委員長 ］

（１）過去に県教育委員会が主導した、２学期制の評価と、南風原町が３学期制継続

を決めた事について、南風原町教育委員会の見識を問う。

（２）町立小学校において運動会を６月に変更する根拠は何か。日程変更について、

校区地域への説明はいつ、どこで行ったか。

（３）町立中学校のスポーツフェスタの平日開催の根拠は何か。日程変更について、

校区地域への説明はいつ、どこで行ったか。

（４）翔南小学校伝統文化週間行事の縮小について、何が課題だったのか。日程縮小

など変更する根拠と日程変更について、校区地域へ説明は事前になされたのか。

（５）毎週一回朝の読み聞かせの時間が津嘉山小学校は町立の４小学校の中で短いが

理由は何か。

（６）津嘉山小学校リコーダークラブの現状はどうなっているのか。町の予算で購入

した楽器は、現在どう活用されているか。

２．町立小中学校児童生徒へのスマートフォン利用の時間制限を設けるべきではない

か ［ 教育委員長 ］

（１）町立小中学校の児童生徒のスマホ利用問題はあるか。

（２）課題解決に向けてスマホ利用の時間制限を設けるべきではないか。

３．子ども・子育て支援新制度の導入により、待機児童は改善されているか

［ 町長・教育委員長 ］

（１）幼稚園への５歳児の移動実績はどうか。

（２）待機児童解消への課題解決への今後の具体策はあるか。
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（大宜見洋文議員 一般質問）

４．町立図書館の運営方針について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）図書館の運営方針は子育て支援を努力目標としていると確認したがその方針の

根拠となる課題は何か。

（２）子育て支援での、具体的な施策はあるか。

５．ＪＡファーマーズマーケット南風原「くがに市場」について ［ 町長 ］

（１）南風原町産農産物の販売量割合はどうなっているのか。

（２）今後の販売量を増やすための改善計画はあるか。

６．プレミアム商品券について問う ［ 町長 ］

（１）具体的な実施計画について問う。

（２）先行実施自治体の反省と課題の調査は行っているか。

７．ＭＩＣＥへの南風原町の取組について問う。 ［ 町長 ］

（１）ＭＩＣＥ建設が与那原町、西原町の東海岸エリアに決まった事に対する、南風

原町の今後の取組を問う。

８．第五次南風原町総合計画について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）第五次南風原町総合計画策定への行程表を再確認するが、どうなっているか。

９．はえばる町民大学について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）はえばる町民大学実施への進捗状況を問う。

（２）町内のさまざまな活動のリーダーや公共団体の事業とも絡めた講座を開設でき

ないか。
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□ 知念富信 議員

１．兼本ハイツ集会所の建て替えとし尿処理場跡地利用は ［ 町長 ］

（１）兼本ハイツのし尿処理場跡地は下水道整備で更地になっている。県住宅公社か

ら払い下げになった土地は自治会に返還するべきではないか。

（２）し尿処理場跡地２か所（９２坪、６０坪）を駐車場に整備し、兼本ハイツに貸

すことは可能か。

（３）兼本ハイツ集会所の建て替えを求める声がある。補助事業等を活用し、建て替

えは可能か。建設は何年頃を予定しているか。

２．ＭＩＣＥとの連携や企業誘致で特色あるまちづくりを ［ 町長 ］

（１）本町はマリンタウン地区の大型ＭＩＣＥ施設にどのように参画する予定か。

（２）企業誘致するための施策や土地利用情報などはあるか。

（３）空手道会館や大型ＭＩＣＥ施設と連携した特色あるまちづくりを目指すべきで

はないか。

（４）町発展のため調整区域見直しを提言するべきではないか。
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□ 金城好春 議員

１．養豚農家の防疫対策に補助を ［ 町長 ］

（１）県内の養豚場で４月と５月に連続して豚流行性下痢（ＰＥＤ）が発生したと新

聞報道があった。本町での防疫対策はどうなっているか。

（２）沖縄県中央家畜保健衛生所のマニュアルによると、この病気は豚流行性下痢ウ

イルス（ＰＥＤ）の感染により、全ての年齢の豚が感染するという。新生豚が感染す

ると２～３日で死亡すると発表している。養豚場内への侵入防止策として消毒の徹底

を推進している。そこで、一斉防除用の大型消毒器を補助し、防疫対策に役立てるこ

とはできないか。

２．国道５０７号バイパスに架かっている津嘉山大橋の桁下利用について

［ 町長 ］

（１）本部公園線を延長し、国道５０７号バイパスの上を通る「津嘉山大橋」の開通

はいつか。

（２）津嘉山大橋の桁下は駐車場として利用するのか。

（３）駐車場として利用する場合、企業に貸すのか、町民に貸すのか。

（４）駐車場として賃貸する場合、いくらで貸す予定か。

３．黄金森公園にカンナの花を ［ 町長・教育委員長 ］

（１）黄金森公園陸上競技場のスタンド後方の壁に植えられていた観葉植物がだいぶ

枯れているのが見られる。カンナの花を植えることはできないか。
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□ 宮城寛諄 議員

１．マイナンバー制度の中止要請を ［ 町長 ］

（１）日本年金機構からの年金情報流出問題でセキュリティーが万全でも情報が漏れ

る事態が起きている。マイナンバー制度は多くの個人情報が集約されるため町民の生

活、財産、暮らしを守るため制度の中止を要請すべきではないか。

２．南斎場の利用について ［ 町長 ］

（１）南斎場の関係６市町の住民であっても、満員のため葬祭場を利用できなかった

という話を聞いたが、町はその状況を把握しているか。関係６市町の住民で南斎場を

利用できなかった件数は何件で、町内では何件あるか。

（２）町は利用できなかった原因をどう捉えているか。圏内の利用者が多かったのか、

それとも圏外の利用者がいたからか。

（３）当初計画した予想人数と比べてどうか。

（４）他の施設を利用して、割高の利用料を払うことになるが、それに対する補助は

あるか。

（５）「関係市町について優先に割り当てる」ことや「他の施設を利用した時は、差

額分を補助すること」などができないものかを南部広域市町村圏事務組合に要請でき

ないか。

（６）町民の不利益にならないようにすべきであるが、町長はどう考えるか。

３．地産地消を進め農業の振興、農家の所得向上を ［ 町長・教育委員長 ］

（１）ＪＡファーマーズを中心にした農作物の地産地消を進めていくことが必要では

ないか。給食センターへの供給や加工品の開発、加工場の建設など進めていき、町農

産物を利用したメニューの開発など、多くの事業を組み合わせていくことが、農家の

所得向上になると思う。農業の振興につながるがどう思うか。

（２）町やＪＡ、野菜農家、県へも協力を求めて、知恵を出し合い、ファーマーズを

活用しながら、安全・安心な野菜を利用した地産地消を進めていくことが今必要では

ないか。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．生活困窮者自立支援制度について ［ 町長 ］

（１）生活困窮者自立支援制度とは、どのような制度か。

（２）本制度に対し、本町はどのように評価しているか。

（３）本制度に対する本町の取り組みはどのようになっているか。

２．地域包括ケアシステムについて ［ 町長 ］

（１）第７次南風原町高齢者保健福祉計画の中で、平成２７年度～平成２９年度を準

備・推進期としているが、平成２７年度の具体的な施策はどのようなものか。

（２）国は認知症施策推進総合戦略（新オレンジプラン）の中で認知症の早期診断対

応につなげるため、「初期集中支援チーム」を平成２９年度まで全ての市町村に設置

する方針だが、本町の取り組みを問う。

（３）認知症患者と家族を手助けする「認知症サポーター」は本町には現在何人いる

か。また今後の計画およびスケジュールはあるか。

３．防災行政について ［ 町長 ］

（１）東日本大震災以降における本町の防災対策として、どのような施策が行われて

きたか。

（２）平成２７年度に行われる防災対策はどのような計画になっているか。

（３）災害による被害を抑えるため、行政や企業、住民などが、時間軸に沿って、い

つ、誰が、何をするのかを事前に明確にしておく防災行動計画「タイムライン」策定

を考えてはどうか。

（４）本町の防災対策本部のメンバーに南部水道企業団が入っていない。今後構成委

員に加えるべきではないか。

（５）マンション住人の災害弱者名簿を、防災活動に積極的なマンション管理組合に

提供するよう総務省より通知しているが、本町の対応はどのようになっているか。
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□ 照屋仁士 議員

１．南風原町は将来「どんなまち」を目指すのか ［ 町長 ］

（１）大型ＭＩＣＥ施設がマリンタウン地区に決定した。本町のまちづくりにも大き

く関わると思うがどう考えるか。

（２）鉄軌道やバイパスなど交通網はどう考えるか。

（３）農業や産業振興の面での重点課題は何か。

（４）今日の社会状況を踏まえ、目指すまちを総合計画や実施計画にも反映していく

か。

２．増え続ける医療費の抑制はできるのか ［ 町長 ］

（１）今年度の国民健康保険特別会計約１０億円以上も増え、５７億５千万円余りに

のぼる。制度上変わった部分と、医療費増に伴う部分を町民にわかりやすく説明せよ。

（２）医療費が増え続ける要因は何か。件数（人数）、単価（高度化や薬価）、一部

の高額医療など、ざまざまな要因が予想されるが、どう分析しているか。

（３）費用対効果の高い分野を見極め、特化した対策を企画できないか。
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□ 玉城勇 議員

１．土地改良区内交差点への停止線設置について ［ 町長 ］

（１）宮城土地改良区内与那原町域の交差点に停止線設置の協議を行っているか。

（２）与那原町の了解を得て、南風原町で停止線の設置を行うことはできないか。

２．南風原町の均衡あるまちづくりのために用途変更を ［ 町長 ］

（１）高齢化率２７パーセント以上の地域の解消のためには、住宅および集合住宅の

建設を認めることが重要と思うが、どう考えるか。

（２）集合住宅等が建設できないのは、何が障害になっているか。

（３）町内全域で住宅および集合住宅の建設が可能になる方策はないか。土地利用の

用途変更が急がれるのではないか。

３．南風原町を取り巻く国道の早期整備について ［ 町長 ］

（１）南風原バイパス、与那原バイパス、那覇空港自動車道の小禄道路について

２０２０年をめどに早期整備を南風原町から国へ要請すべきではないか。

４．南風原町地方創生の実現に向けて ［ 町長 ］

（１）「まち・ひと・しごと創生法」が公布されたことにより市町村に対して、地方

創生にかんがみ、まち・ひと・しごと創生総合戦略の策定について努力義務を課して

いる。本町においても地域に合った処方箋づくりに取り組むことが望まれることにな

る。本町の取り組みはどう考えているか。

５．くがに市場を盛り上げる方法について ［ 町長 ］

（１）ＪＡファーマーズマーケット南風原「くがに市場」が平成２７年４月２８日に

オープンした。地場産農産物の魅力をＰＲし、地産地消の推進拠点としての期待がか

かる。町へも力強い後押しが望まれるが、どのような施策を考えているか。
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□ 大城毅 議員

１．安倍政権の強行する辺野古新基地建設に県民の反対はますます広がり、全国でも

反対が多数になっている。町長の見解と具体的にどう行動するか問う。［ 町長 ］

（１）安倍政権の強行する辺野古新基地建設を町長はどう捉えているか。

（２）安倍政権の辺野古新基地建設強行は民意無視である。新基地建設は中止すべき

だが町長の所見を問う。

（３）翁長知事と安倍首相など首脳との会談、訪米行動をどう評価するか。

（４）新基地建設を止めさせるうえで、町長はどう行動するか。

２．安倍政権が国会に提案している安保法制は戦力不保持、戦争放棄を明記した憲法

に違反している。町長の所見を問う。 ［ 町長・教育委員長 ］

（１）安倍自公政権が国会に提案している安保法制は憲法九条の定める戦力不保持、

戦争放棄に違反している。去る大戦で多くの犠牲を払った南風原町の町長として、廃

案を求めるべきだが見解を問う。

（２）南風原町の「憲法九条の碑」などの説明パンフレットを作成・配布して平和の

発信に努めるべきではないか。

３．災害時要支援者の情報共有は進んでいるか ［ 町長 ］

（１） 独居老人など災害時などの要支援者への避難誘導などができるよう必要な情

報共有の体制はできているか。

４．翔南小学校、南星中学校のトイレ洋式中心へのリフォームの進捗状況は

［ 町長・教育委員長 ］

（１）今年度予算で、翔南小学校と南星中学校の洋式比率はどう改善されるか。他の

４校水準との差はどの程度縮小されるか。

（２） いつまでに差を解消する計画か。

５．バス停への屋根設置の進捗状況は ［ 町長 ］

（１）当間原バス停の屋根設置について、進捗状況はどうなっているか。

（２）そのほかの国道、県道のバス停についても進めていくべきだが、県の計画はど

うなっているか。

（３）印刷団地前（沖縄銀行南風原支店前）のバス停に屋根を復旧できるよう協力依

頼などできないか。
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□ 新垣由雄 議員

１．認可外保育園の認可化への取り組みについて ［ 町長 ］

（１）待機児童解消に向け、平成２９年度に実施予定の認可外保育園の認可化希望園

は何か所か。

（２）認可化にあたり、保育園側はいろいろな前準備等があると考えられる。保育園

側との連携はうまく取られているか。

２．与那覇への公園整備について ［ 町長 ］

（１）与那覇地域へ公園建設の必要性が感じられるが、町長はどのように思うか。

（２）近い将来に与那覇地域への公園建設計画の取り組む予定はあるのか。

３．町主催の敬老会への参加者増に向けて ［ 町長・教育委員長 ］

（１）町主催の敬老会へ参加している町民を自治会ごとに統計を取ったことはあるか。

（２）町行事への参加者は年々減ってきていると思われる。そのようなことに対して

どう思うか。

（３）参加者が減っている状況に対し、対策は考えているか。

（４）マイクロバスや公用車等で送迎することはできないか。

４．与那覇区内の町道整備について ［ 町長 ］

（１）与那覇保育園の裏にある町道１６８号線の排水マスが大雨時に氾濫することが

あるらしいが、把握しているか。

（２）冠水対策はあるか。

（３）町道３２号線（はえばる日の出園デイサービスセンター前の道）は通学路とし

て利用される。グリーンベルト（歩道境界線）を設置できないか。

（４）町道１６８号線と町道１３８号線が交わる交差点は危険である。字内の危険箇

所に停止線やハンプ（道路を凸状に舗装すること）などの設置は可能か。
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□ 赤嶺雅和 議員

１．待機児童解消に向け ［ 町長 ］

（１）待機児童解消に向けた本町の対策はどうか。

２．少子化対策は ［ 町長 ］

（１）本町では少子化対策としてどのような対策を検討しているか。

３．マイナンバー制度について ［ 町長 ］

（１）マイナンバー制度と住民票コードの違いは何か。
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□ 赤嶺奈津江 議員

１．町立図書館に電子図書導入を ［ 町長・教育委員長 ］

（１）隣市町の図書館と比べ、当町の図書館は小さく、蔵書数も少ない。新しい図書

館を建設することを現時点で検討しているか。

（２）広さをすぐに拡大することは難しいと思う。蔵書数については電子図書の提供

による蔵書数のカバーをしてはどうか。

（３）これまでに電子書籍・電子書籍図書館を検討したことはあるか。

（４）小中学校において、パソコンやタブレットを使っての授業も行っている。各小

中学校の授業にも利用できると思う。ぜひ、電子図書の導入に向けて検討すべきでは

ないか。

２．学力向上と土曜日授業導入を問う ［ 教育委員長 ］

（１）昨年の全国学力テストで、沖縄県は大幅な躍進をみせた。当町の結果はどうだ

ったか。

（２） 学習指導要綱の見直し等により、授業時数を確保するため、学校行事の簡素

化などがある。しかし、実際には学校行事への取り組みは、個々の児童生徒の個性を

伸ばす場としても大事な場と思う。授業日数・時間を確保しながら、学校行事も行う

ために、土曜日授業を検討してはどうか。

３．人口増加に向けた町道整備を問う ［ 町長 ］

（１）南風原町の人口増加率は凄いものがある。アパートやマンション等の建設も多

い。字・自治会の中には道路が狭く、歩行者の安全を確保することが難しいところも

みられる。そこで、字・自治会内の町道のチェックをし、再整備が必要な個所を計画

的に整備するべきではないか。

（２）新川区内も宅地開発が進み、かなりの人口増加が予想される。区内では、県道

・国道整備工事が行われており、今後、区内の交通量の増加も考えられる。町道整備

等が必要となると思うがどうか。


